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Cartas rurales.

Sr. D. Juan de España.
El Espejuelo (Ciudad Real).

Querido compañero; Pensaba diferir la presente para más adelante, ¡íero
como las circunstancias mandan, me apresuro a escribirte; pues los actuales
momentos son muy críticos.

Es verdaderamente triste, a mi juicio, cpie haya entre nuestros compañeros
algo peculiar, ¡rero insólito, que no se ve en otras profesiones. El instinto conser¬
vado)', ya que no annientador de centros docentes, es desconocido entre no po¬
cos de nosotros. A este proi>ósito nunca olvidaré las palabras del ilustre cate¬
drático, ixrr desgracia fallecido, aquel grande hombre de la Veterinaria, que se
llamó D. Demetrio Galán. Me decía en cierta ocasión próximamente: "¿Cómo su¬
presiones?... Nuestro ideal debiera ser que hubiera una Escuela en cada pro¬
vincia esiiañola". Y como yo, seguramente, creerás que decía una gran verdad.
Si; ese debiera ser nuestro ideal; que la realidad se encargaría de reducir las
nobles ambiciones de los veterinarios. Y ya que no en cada provincia, considere¬
mos viable el proyecto de crear algunas Escuelas más de las existentes, o, por
lo menos, conservar las que había; pero jamás la supresión. Uno, como segura¬
mente unirás tu voto al del querido compañero "Un optimista reflexivo", en el
pasado número de este Boletín, en pro de la no supresión de la Escuela de
Santiago.

Estamos conformes con "L'n optimista reflexivo". En efecto; cámbiese el
rumbo de los estudios veterinarios en sentido integral y organícese debidamente el
ejercicio de la profesión, que ya en avalancha vendrán los alumnos a nuestras
Escuelas; y no en número de cinco, sino aun duplicadas. Si la Veterinaria es "el
sistema nervioso de la industria ganadera", la Ganadería, en sus posibilidades
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lucrativas, ocupa en España uno 'de los primeros lugares, si no el primero, en las
fuentes de riqueza nacional. Concluímos con ciue la Veterinaria es una de las ca¬
rreras de más porvenir en nuestra nación.

Más Escuelas de Veterinaria, pero mejor distribuidas; adecuadamente, al
mayor aprovechamiento de la enseñanza en sus distintos aspectos y especialidades.

Y dividamos el trabajo para hacerlo más perfecto. Vengan, pues, las dos
carreras, con todas sus consecuencias, división nada funesta ixir cierto para los
actuales veterinarios ; pues que está asegurado el porvenir del veterinario de hoy,
sólo con la aplicación de las disix)SÍciones vigentes referentes a las plazas de
Subdelegados de Veterinaria, Inspectores de carnes y pecuarios municipales.

Ifna sola cosa hace falta para la seguridad en el ix)rvenir. Organizar comple-
tauhcute estos Cuerpos, y, si es posible, unif^arlos. Sobrados ingresos entonces y
mayores condiciones sociales.

Y esto conseguido, realicen su función importante profesional en los pueblos,
los veterinarios de correera corta, bajo el control y las órdenes en el aspecto oficial,
y de los asuntos relacionados con la salud pública, del veterinario Inspector de
carnes y pecuario, el de la carrera larga.

Y, entonces, todos comensales. Y la Ganadería ha ganado. Tutti contenti.
Hasta la próxima, queda, como siempre, tu buen amigo.

El que fué rural.

La Sección de encuestas.

La primera contestación.
Hemos recibido la respuesta de D. Jacobo García y García, muy detallada

y acertadamente, cumplimentados todos los epígrafes del cuestionario de la en¬
cuesta.

Se ha de advertir que no es absolutamente necesario llenar todas las casillas
del cuestionario, y que los veterinarios que carezcan de la información precisa
para resironder a algunas de las preguntas de orden secundario no deben dejar
por eso de colaborar en esta sección del Boletín, ajxirtando los datos que buena¬
mente puedan.

A continuación va sintetizada la contestación del Sr. García y García.
"Ejerce la profesión en la provincia de Alicante, en los pueblos de Callosa

de Segura, Cox y Prafal. Abarca una extensión de 40 kilómetros cuadrados;
terreno poco montañoso (12 kilómetros cuadrados) ; buenas vías de comunicación
(ferrocarril y tres carreteras); clima cálido y seco. Callosa tiene 7.123 habitantes;
Cox, 2.504, y Prafal, 870. En total, 10.497. Pequeños propietarios y colonos. El
censo ganadero comprende 45.000 a 50.000 cabezas, distribuidas por especies en
la siguiente forma;

Ganado caballar, mular y asnal, 14.000; ganado vacuno, 10.000, con sus crías.
Es ganado de labor. Ganado de cerda, 4.000 ; ganado lanar y cabrío, 6.000 ; aves :
gallinas, 15.000.

•Colmenares escasean ; se explota el gusano de seda ; poca caza ; ninguna pesca ;
perros de guardería, de recreo, abundantes. No hay reses de lidia.
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De todas las especies domésticas, las más numerosas y arraigadas son la ca¬
ballar y vacuna.

El precio medio de cabeza de ganado es, para los caballos, de 750 a 1.500
pe.setas ; las muías,, de 500 a 1.000; los asnos, de 125 a 250; los cerdos, a 26 pe¬
setas arroba; las reses lanares, de 40 a 60 pesetas, según peso; las cabrías, de-50 a
200 ¡lesetas, según la leche que dan ; las gallinas, de 7'50 a 10 pesetas.

El ganado lanar y cabrío se explota en régimen mixto. El destino zootécnico
del ganado es para la labor y el arrastre ; la producción de leche y carne para el
consumo local. El estiércol es malo. No existen industrias ganaderas derivadas.

El herrado está cedido a los herradores.
Existe matadero y mercado los miércoles.
Se sacrifican, sobre todo, reses lanares ; muy ¡xicas cabrías. En total, unas

6.570, más 94 terneras.
Por año se consumen, término medio, 78.900 kilos de carne de ganado lanar

y cabrío, y de terneras 8.600 kilos.
Los cerdos se sacrifican en las casas particulares ; destinados al consumo pú¬

blico en Callosa, 1.125; en Cox, 360, y en Prafal, 70, y destinados al consumo
privado unos 140 a 160.

El servicio de inspección de substancias alimenticias se hace diariamente en
la pla-za, de siete de la mañana a diez; se inspeccionan las carnes en las tablajerías,
y el jiescado, a medida que llegan las cargas, ¡xir no existir pescaderías. También
se reconocen las patatas y verduras. El reconocimiento de las carnes del ganado
de cerda se hace en las casas particulares de los matarifes, Cjue es donde se realiza
el sacrificio, jxir no tener el matadero condiciones para ello. Se utiliza el triqui-
noscopio. En Callosa, el Alcalde no quiere dar la orden a los matarifes de cer¬
dos para que ahonen las dos jiesetas del reconocimiento, como hecho en casa
particular.

En el matadero se reconocen las reses primero en vivo, y después las canales,
estando en el matadero desde que se empieza hasta que se termina la matanza.
No existe instrumental para el reconocimiento, siendo propiedad del veterinario
inspector el empleado.

El servicio municipal de Higiene y Sanidad pecuaria está organizado con¬
forme a la ley y Reglamento de Epizootias.

Ferias, no se celebra ninguna. Tampoco hay granjas ganadei'as ni paradas
de sementales, ni sociedades aseguradoras de ganado, ni sociedades o sindicatos
de mejoras ganaderas.

Las enfermedades que más comúnmente padece el ganado son indigestiones,
enfriamientos, algunas pulmonías. Lo glosopeda y la viruela. Es ix)co frecuente
el carbunco bacteridiano. Los tratamientos, tanto preventivos como curativos
que se utilizan con arreglo a normas científicas, dan bastante buenos resultados.
En general, hay jxica enfermería.

Los servicios de Inspector de carnes y de Inspector municipal pecuario están
pagados de la siguiente manera: Callosa abona 1.200 pesetas por el primero y 365
por el segundo. Cox, 750 por el primero y 365 ixu" el segundo. Prafal no ha nom¬
brado inspectores. Callosa debería pagar, jxir el servicio municipal de Higiene y
Sanidad ¡lecuaria, de 1.500 a 2.000 pesetas.

No hay costumbre de pagar igualas, ni por vecino y propietario de ganado.
Se recauda ¡xir todos los servicios veterinarios de 2.700 a 2.800 pesetas.
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No existe ninguna entidad ganadera o granja que alione cierta cantidad ix>r
serviqio's veterinarios.

Ocupa la Subdelegación veterinaria desde hace 11 años, sin haber cobrado
una peseta; pero en cambio, los viajes a pueblos del partido, con objeto de jrerse-
guir intrusos, le han costado dinero y molestias.

Las herraduras se cobran a cinco reales las caballares y mulares, a peseta
las asnales.

Por reconocimiento de cerdos, gulas de embarcjue y visitas, se- sacan unas
200 pesetas.

comarca es rica, bañada por el río Segura. Sus industrias son la elabora¬
ción del cáñamo y las alpargatas. Los cultivos principales son el cáñamo, que es
el principal, cereales, hortalizas y naranjas, que se exportan. No hay industrias
agrícolas derivadas.

El arbolado es escaso; lo que se ve es frutal y moreras jrara el cultivo del gu¬
sano de seda.

Los montes son ¡reñascales, por lo cual no dan pasto para el ganado. Se po¬
dría variar el cultivo por otros más productivos, pero los conocimientos de Agri¬
cultura de los labradores son muy reducidos".

Damos las gracias a nuestro amable comunicante y nos permitimos excitar el
celo de los demás veterinarios para que nos envien sus contestaciones a, la en¬
cuesta, que tanta luz puede ecbar sobre el estado actual de la Veterinaria es¬
tablecida.

La Asamblea de representantes provinciales de la A. N. V. E.

Los días 11, 12 y 13 de este mes de mayo se ha celebrado la anunciada Asam¬
blea en Madrid. Estuvieron representadas 40 provincias. El Colegio de Albacete
acordó no enviar delegado ni nombrar ningún representante. Nada se ha sabido
de las provincias de Cádiz, Almería, Canarias, Córdoba, -Guadalajara, Soria
Tarragona.

La Asamblea se desarrolló en cinco sesiones. En las dos primera.s se discutió
la actuación del Comité directivo de la disuelta A. N. V. E. Los señores Sanz,
Egaña y Medina (Di Manuel) explicaron y defendieron la gestión del Comité en
el asunto de la R. O. del Ministerio de Instrucción Pública de 5 de marzo de
1925, que dió motivo a la disolución. Intervinieron en la discusión varios señores
que censuraron dicha gestión y pidieron aclaraciones a ella, en tanto otros le
mostraron su adhesión.

El resultado fué darse los reunidos por enterados de lo hecho por el -Comité,
acuerdo que tiene el valor de una aprobación.

En la tercera sesión se debatieron las siguientes cuestiones :
1." ¿Se debe o no pedir la rehabilitación de la A. N. V. E.?
2." Si se desecha por la Asamblea la idea de la rehabilitación o no se con¬

cede por las Autoridades, ¿qué debe hacerse después? ¿Una nueva Asociación?
3." Si tampoco esto cuaja, ¿se acepta la Federación de Colegios?
4." Por último, ¿hay algún otro medio factible de proseguir la vida social?
Puesta a discusión la primera pregunta, se aprobó, por mayoría de 28 votos
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contra S y una abstención, la rehabilitación de la A. N, V. E. Discutióse la forma
■en que debía pedirse, y se acordó, por casi unanimidad, menos el voto de Navarra,
que lo reservó, encargar a una Comisión de gestionarlo. Sobre si ha de pedirse
que la rehabilitación social sea para todos los fines del Reglamento o sólo para
el Colegio de Huérfanos, el Montepío y la clasificación de partidos, se aprolió
lo primero, con el voto en contra de I.eón y Málaga. También se acuerda que
la Comisión elija el momento más oportuno para solicitar la rehabilitación.

En la cuarta sesión se discutió primero qué procedía hacer, en caso de ser
inqxisible obtener la rehabilitación, decidiéndose la constitución de otra Asocia¬
ción, con el voto en contra de Valencia y Valladolid. Después se entabló polémica
resjiecto a si la nueva Asociación abarcaría el programa íntegro de la Asocia¬
ción disuelta o un programa mínimo limitado al Colegio de Huérfanos, Mon¬
tepío y clasificación de partidos. Puesto este punto a votación hubo empate, y al
rejietir la misma resultó una mayoría en favor del programa mínimo.

Se sometió a la deliberación de la Asamldea si en el caso de que no se auto¬
rizase la creación de una Asociación nueva, creía conveniente constituir una Fe¬
deración de Colegios, ¡xmiéndose a votación y saliendo triunfante jxir mayoría el
criterio favorable a la Federación.

Discutióse más tarde la cuestión del Colegio de Huérfanos, tomando la pa¬
labra el Sr. Cordón para enterar a los allí reunidos de las cantidades recauda¬
das ix)r las suscripciones abiertas por su esposa y por él. La suma total asciende a
53.550 pesetas 50 céntimos.

Una discusión seguida de votación decidió dar preferencia en la deliberación
al Colegio de Huérfanos sobre el Montepío.

En la quinta sesión, el señor Presidente propone a la Asamblea que se aprue¬
be el Reglamento del Colegio de Huérfanos en su totalidad, dejando para la co¬
lectividad que se forme el moldeamiento definitivo y entregándolo a la Comisión
que se nombre iiara que haga en él las modificaciones que crea convenientes, a
base de los estudios hechos por los representantes de los Colegios. Asi se acuer¬
da, previa votación, absteniéndose la delegación de Logroño.

Se pasa a discutir el asunto del Montepío, acordándose estudiar con toda
urgencia lo relativo a la organización del Montepío jx)!' la Asociación que se
constituya y que la Comisión que se nomlire recomiende la formación inmediata
de mutuas regionales para acudir en socorro de las viudas en los primeros mo¬
mentos.

Por lo que se refiere a la clasificación de partidos, se acuerda también enco¬
mendar al organismo que se cree la realización de esta obra.

La presidencia, en nombre de la mesa, propone para formar la Comisión en¬
cargada de gestionar la rehabilitación de la A. N. V. E. u oi'gankar la Asocia¬
ción que se pueda, a D. José López Sánchez, D. Victoriano Medina y D. -Agustín
M. Campón.

Seguidamente se acuerda que visite al terminar la Asamblea a las autorida¬
des (para exjxmerles el ambiente de ella y rogar que tengan presente que la clase
veterinaria no puede ser responsable de lo que haya hecho el Comité) una Comi¬
sión nombrada ¡xir los tres señores indicados y los señores Rof y Ciga.

La Comisión del Colegio de Huérfanos quedó constituida jxir los señores don
Adolfo Roncal, D. Manuel Medina y D. Fernando Arribas.

La A.saml>l'ea aii(i"uel)a !hs cuentas del Comité ejecutivo y de la Comí-
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sión liquidadora, que han examinado las Comisiones nombradas para este efecto,
con la salvedad de que el Secretario-Tesorero del Comité Central Directivo haga
un balance completo de sus meses de actuación y lo entregue a la Comisión liqui¬
dadora para su inserción en el Boletín que sigue publicando.

La Asamblea cerró sus tareas. Presidió las sesiones D. Vicente Sobreviela, de
Zaragoza. Este es un resumen de ella, en el que sólo se han citado las actuacio¬
nes de más interés. Quede jiara otro día el comentario.

Honra profesional.

Afortunadamentie ha habido un núcleo de compañeros que, aunque situados
en distinto plano social, se han ocupado de la situación crítica en que actual¬
mente, en asuntos científicos veterinarios, se encuentra en particular esta pro¬
vincia.

Desinteresadamente esos compañeros, la mayor parte profesores de la Es¬
cuela de Zaragoza, no han reparado en ninguna índole de sacrificios y han
creado una Revista.

Revista que nos dirá, aconsejará y enseñará un sinnúmero de asuntos pro¬
fesionales, lo mismo literarios, científicos y prácticos ; lo mismo nacionales que
extranjeros. Todos a una deliemos de procurar jx)!' que esa Revista no llegue a
desaparecer, aportando nuestro modesto grano de arena, no sólo con la suscrip¬
ción, sino con los muchos casos clínicos que innominadamente tratamos en nuestra
vida profesional y que con una consulta hecha a tiempo podemos llegar al tra¬
tamiento eficaz y a la curación del enfermo^

No dudéis, pues, compañeros, de suscribiros a dicha Revista, pues hay que
acordarse de que el que se roza con gente que sabe, algo se le pega, pues ixir
este país, paréceme notar algo de procupación por los compañeros que, científica¬
mente considerados, son algo en la profesión.

Buena falta hacía que viniera un estimulante para el estudio, para los que hasta
la fecha no han vivido más que del cuento y de la herradura.

Francisco Abad.

Informaciones diversas.

Ministerio de la Gobernación.

Este Ministerio ha dado una R. O., fecha
12 de abril, comunicada al Gobernadar de
Málaga, que tiene indudable importancia por
lo que puede representar de amparo oficial
en la lucha contra el intrusismo de los mé¬
dicos en nuestra profesión.
En Cortes de la Frontera había un mé¬

dico, nombrado por el Ayuntamiento, desem¬

peñando el cargo de Inspector municipal de
carnes.

De los resultandos que aparecen en la Real
orden se infiere que un guardia municipal
inspeccionaba diariamente los servicios del
Matadero. No es una población pequeña, sino
un pueblo con 7.000 habitantes. Surgió un
caso de triquinosis en un cerdo sacrificado en
el Matadero, que escapó a la perspicacia mé¬
dica del médico-inspector, y entonces la Al-
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caldía, con un certero instinto de protección
para el vecindario, dejó cesante a su fun¬
cionario y nombró a... otro médico, y des¬
pués el Ayuntamiento ^ordó encargar a
otro médico del servicio de inspección de
carnes y pescados.
El primer médico de los aquí enumerados

no se limitaba a su matadero, a sus carnes y
a sus pescados, sino que extendía certifica¬
dos, guías de ganado, etc., siendo por eso
denunciado por el Colegio de Granada. Hay
que advertir también que en la localidad don¬
de han sucedido estos pintorescos y deplo¬
rables sucesos hay un veteriñário, inspector
municipal de Higiene pecuaria.
La Real orden en cuestión, en su parte dis¬

positiva dice lo siguiente :
1.® Que cese inmediatamente en el des¬

empeño de los servicios de Inspección de
carnes el funcionario médico que lo tuviera.
2." Que se recuerde a los Ayuntamientos

la obligación inexcusable en que están de
proveer el servicio de Inspector de carnes y
mercados en personal veterinario, dotándole
del material de análisis preciso.

3." Que se obligue al Ayuntamiento de
Cortes de la Frontera a que anuncie la plaza
de Inspector veterinario en la forma y con la
consignación reglamentaria.
4." Que dicha disposición se publique en

el Boletín Oficial, sin perjuicio de las de¬
más responsabilidades que procedan, según
los artículos 269 y 271 del Estatuto munici¬
pal, por los casos de triquinosis seguidos, de
defunción a que estas ilegalidades dieron
lugar. I f,iHÍ

Ministerio de Fomento.

LAjSi GUIAS DE ORIGEN
Y SANIDAD

R. O. de 22 de marzo (Gaceta del 6 de ma- -

yo).—Dispone, con el fin de aclarar los ar¬
tículos 95, 96 y 97 del Reglamento de Epi¬
zootias y facilitar el comercio de ganados sin
perjuicio para la sanidad pecuaria, lo si¬
guiente :

1." Que es de exclusiva competencia de la
Dirección "general de Agricultura y Montes,
el determinar los casos en que debe exigirse
la guía sanitaria para la circulación de ga¬
nados.

2.® Que por los inspectores municipales
de Higiene y Sanidad pecuarias., se tenga
presente que la guía de origen y sanidad sólo
es obligatoria para los ganados no enfermos
ni sospechosos que plrocedan de términos
municipales donde esté declarada alguna en¬
fermedad infecto-contagiosa y salgan de él,

debiendo tener presente que en cada caso la
guía únicamente será obligatoria para las
especies receptibles a la enfermedad de que
se trate.
En nigún caso y salvo por disposición de

la .Superioridad, la presentación de una epi¬
zootia en un término municipal debe servir
como motivo para dificultar el tráfico pecua¬
rio en toda la provincia.

3.® Es indispensable la guía de origen y
sanidad para los. vendedores ambulantes, para
los ganados que concurran a las ferias, mer-

' cados y concursos (artículo 100 y 109 del
Reglamento) y para las hembras que se con¬
duzcan a las paradas, según lo dispone en el
párrafo 2.® del artículo 18 del Reglamento
de paradas particulares.

4.® Se recuerda que la expedición de guías
de origen y iSanidad por los Inspectores pe¬
cuarios municipales es gratuita (artículo 97),
excepto en los casos previstos en el artículo
101 del mencionado Reglamento de epizoo¬
tias.

NUBVpS INiSPECTORES
PECUARIOS '

R. O. comunicada de 5 de mayo (Gaceta
del 13).—Nombra, de conformidad con la
propuesta del Tribunal de oposiciones. Ins¬
pectores de Higiene y Sanidad peduarias,
Oficiales de Administración civil de segun¬
da clase, a los cinco señores siguientes : don
Cesáreo Pardo Alarcón, D. Primo Poyatos
Page, D. Agustín Pérez Tomás, D. José
Berganza y Ruiz de Zárate y D. Esteban
Ballesteros Moreno, para cubrir las tres va¬
cantes que existían y dos más ocurridas des¬
de la fecha de la convocatoria.

Ministerio de la Querrá.

•DESTINOS

El veterinario segundo, D. Antonio Mín¬
guez Ibáñez, del regimiento Cazadores de
Galicia, 25 de Caballería, pasa destinado al
Grupo de Fuerzas Regulares indígenas de
Laraohe, núm. 4, inoorj^rándose con ur¬
gencia. (D. O. 15 de mayo).

RETIROS '

Se concede el retiro para esta Corte, por
tenerlo solicitado, al Subinspector veterina¬
rio de primera. clase D. Mariano Viedma
Fernández, con destino en este Ministerio,
causando baja en el Cuerpo de Veterinaria
Militar a que pertenece, por fin del presente
mes. (D. O. 21 de mayo).
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Notas sueltas.
EL ESTADO DE TURRÓ

Cuando estas líneas escribimos, la grave
enfermedad que padece el Dr. Turró amenaza
la vida del paciente, temiéndose un funesto
desenlace. Con dolorido ánimo recibimos esta

impresión, que desearíamos fervientemente
no se confirmase para bien de los veterina¬
rios, compañeros de este insigne hombre de
ciencia, y para bien de España entera, que lo
considera como uno de sus hijos más pre¬
claros.

DISTINCION Y NOMBRAMIENTO

D. Pedro Moyano, nuestro querido direc¬
tor, ha visto una vez más premiados sus
desvelos en pro de la cultura. Por Real or¬
den del 21 de mayo se le han otorgado las
insignias de Comendador de la Orden civil
de Alfonso XII, preciado honor, que no sólo
honra al beneficiario, sino a nuestra clase,
orgullosa de poseer hombres como el Sr. Mo¬
yano, que se hacen acreedores a tan altas
distinciones oficiales.
A las muchas, felicitaciones recibidas uni¬

mos la nuestra, la de esta Redacción, muy
sincera.
También ha sido nombrado por Real or¬

den Vocal de la Junta regional de Enseñanza
Industrial de Zaragoza, en representación de
la Diputación provincial.

LA EXPOSICION GANADERA

EN MADRID

Por las referencias que la prensa diaria
ofrece de la Exposición de ganados, organi¬
zada por la Asociación de ganaderos, que
se ha celebrado en la Casa de Campo, de Ma¬
drid, se evidencia que ha constituido un
gran éxito, tanto por lo que respecta a
las magnificas instalaciones como a los nota¬
bles ejemplares exhibidos. Las industrias de¬
rivadas de la ganadería han estado esplén¬
didamente representadas, sobresaliendo las
de Vizcaya, Guipúzcoa, iSántander, Asturias,
Galicia y León. La industria del gusano de
seda poseía una instalación muy completa,
donde podían seguirse todas las fases de tan
interesante elaboración; hasta había un pe-

c|ueño Matadero que funcionaba. En los Ju-
- rados intervinieron ilustres veterinarios,

■ siendo de lamentar, sin embargo, que se les
haya excluido de los agregados a las indus¬
trias derivadas, sobre todo, de las industrias
lácteas.

Esta Exposición y Concuhso han dado
•todo el valor y la pujanza que, a pesar de
tanta desorientación y tanto error como aún
hay en los medios ganaderos españoles, tiene
la caballa nacional, haciendo concebir • es¬
peranzas de una rehabilitación de nuestro
prestigio ganadero en el mundo y de una
influencia provechosa de la producción pe¬
cuaria en nuestra balanza comercial, "y, por
ende, en el bienestar económico - del pueblo.

PROPUESTA

Según noticias de respetable origen, sabe¬
mos que la Junta provincial de Sanidad de
Madrid ha propuesto para una plaza de Sub¬
delegado de la Corte, a nuestro querido ami¬
go, el profesor , auxiliar de aquella Escuela
de Veterinaria D. Diego Campos.
Reciba nuestra cordial enhorabuena.

BODAS

En la iglesia parroquial de San Felipe, de
esta ciudad, ha contraído solemnes nupcias,
con la señorita Fidela Crescencia Casabona,
damita distinguida zaragozana, nuestro que¬
rido compañero el administrador de esta re¬
vista, D. Eduardo Respaldiza Ugarte.

Después de la ceremonia religiosa obse¬
quióse con un excelente banquete en el. Ho¬
tel Inglaterra a la concurrencia de invitados.
Los novios han salido en viaje de luna de

miel por varias capitales de España y del
Extranjero.
Felicitamos efusivamente a los contrayen¬

tes, deseándoles una dicha completa en su
nuevo estado.

* * ♦

En Madrid se han celebrado el dia 10 de
mayo, los esponsales de D. Adolfo Moreno
.San Juan, culto funcionario del Ministerio
de Eomento y notable artista, con la señorita
Obdulia González Alvarez, hermaija de nues¬
tro Secretario de redacción D. Rafael.
Con este motivo enviamos muchos pláce¬

mes a la feliz pareja.

La Redacción sólo se hace solidaria de aquellos trabajos que no
vayan firmados.
TIP. HOSPICIO. • ZARAGOZA


